

à intensifier davantage les liens interpersonnels entre nos deux peuples.

Au fur et à mesure que les Indonésiens connaîtront mieux le Canada et que les Canadiens visiteront plus souvent l'Indonésie, nous améliorerons la compréhension des similarités qui nous unissent et nous apprécierons davantage le caractère culturel distinctif de nos deux sociétés.

Si nous voulons que nos relations bilatérales continuent à se développer, il nous faudra réduire l'éloignement que nous impose la géographie et rapprocher nos deux sociétés. Nous pourrions y parvenir, notamment grâce aux liens tissés par les Indonésiens qui étudient au Canada, par les Indonésiens qui ont déjà étudié au Canada et qui partagent leurs expériences avec des collègues, et par les Canadiens qui étudient en Indonésie.

Nous sommes déjà des partenaires importants dans l'économie mondiale, et dans la dynamique région Asie-Pacifique. En tant qu'interlocuteurs partageant les mêmes vues, nous attendons l'un de l'autre une collaboration au sein des instances multilatérales et régionales – qu'il s'agisse de l'ONU, de la nouvelle Organisation mondiale du commerce, de l'ASEAN [Association des nations de l'Asie du Sud-Est] ou de l'APEC.

Nous partageons le même engagement à ouvrir davantage le système commercial mondial et, à titre de signataires de l'Accord instituant l'Organisation mondiale du commerce, nous préconisons tous deux une accélération de la libéralisation mondiale du commerce et de l'investissement.

C'est au sein de l'Organisation mondiale du commerce que nos deux pays – en tant qu'économies d'exportation tributaires d'un système commercial ouvert – tentent de renforcer l'engagement international envers l'ouverture accrue des marchés, l'amélioration de l'accès pour nos produits et services et la coopération pour la facilitation du commerce et de l'investissement.

Nous souscrivons tous deux pleinement à la vision présentée il y a un an, à Bogor, par les dirigeants de l'APEC, et engageant les économies membres à réaliser le libre-échange dans la région Asie-Pacifique d'ici l'an 2020.

Le leadership démontré par l'Indonésie depuis l'adoption de la Déclaration de Bogor a été bien accueilli dans la région du Pacifique et dans le monde.

Votre programme courant de privatisation, vos récentes mesures de réforme économique et l'élimination des obstacles posés à l'accroissement du commerce et de l'investissement démontrent